

EDUARDO DEL SOLAR, DIRECTOR EJECUTIVO DE LA ASOCIACIÓN DE PROVEEDORES DE LA INDUSTRIA DE LA SALUD

“Nos encontramos en un escenario de más de 100 días de atraso de los pagos”

Ejecutivo se refirió a la crisis financiera que enfrentan los hospitales, entre ellos el de Iquique.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

El director ejecutivo de la Asociación de Proveedores de la Industria de la Salud, Eduardo Del Solar, criticó la gestión de recursos y la falta de diálogo con las autoridades sanitarias, señalando que la crisis en el Hospital Regional de Iquique refleja un problema generalizado en el sistema de salud público del país.

- ¿Cuál es su evaluación sobre la actual crisis que enfrenta el Hospital Regional de Iquique?

Todo lo que está sufriendo la salud pública tiene que ver con el manejo y la administración del recurso, problemas de gestión con el tema de los profesionales, problemas de pago con los proveedores, problemas de mantenimiento por administración de los hospitales y la infraestructura. Yo diría que esto tiene que ver con un tema de la dirección del Ministerio de Salud y la Subsecretaría de Redes están administrando esto. Como proveedores normalmente, en el gobierno



EL DIRECTOR EJECUTIVO SOSTUVO QUE FALTA DIÁLOGO POR PARTE DEL MINISTERIO CON LOS PROVEEDORES.

pasado, nos reunimos bastante seguido por el subsecretario de Redes y conversamos estos temas y con este gobierno no nos hemos podido juntar, nunca nos han dado una entrevista o una reunión por hoy con su secretario de redes de este gobierno.

- ¿Cuál ha sido el factor determinante en esta crisis?

100
 días en promedio, es el atraso en el pago a proveedores de los hospitales a nivel nacional.

Hasta el día 9 de marzo del año 2023 los hospitales pagaban a través del

sistema automático del Estado y teníamos un comportamiento ejemplar, los hospitales estaban en un promedio a nivel nacional de 27 - 30 días de pago. Pero se bajó la plataforma de pago automático y los hospitales empezaron a comprar independientemente, es decir, ya no por la Tesorería General de la República, y

es ahí donde empezaron los hospitales acumular las deudas. Los hospitales que tenían mejor gestión lo hicieron un poco mejor, y otros que tenían mala gestión lo hicieron mal, la realidad es que hoy nos encontramos en un escenario de más de 100 días de atraso de los pagos promedio de los hospitales. 